
 

Réunion du Conseil de Quartier 8 du 19/12/2023 

 

Participants 

Conseillers habitants : Patrick PRIVE, Yves IBANEZ, Olivier GAVAL, Nicolas de 

FOUCAULT, Helene LEVERT et Patricia RABOURDIN 

Conseillers élus : Christophe HAUDRECHY 

Invité : Mr SALUN (responsable espace verts) 

 

Ordre du jour 

1. Présentation du plan du futur square 

2. Aménagement sécurité voie publique 

3. Assainissement Tonkin 

4. Groupe WhatsApp 

Compte-rendu 

Début de réunion à 19 h 

1-Présentation du plan du futur square 

- Budget prévisionnel 200 000 euros, une subvention est demandée à la Région. 

- Pour rappel, il y avait eu une réunion avec le paysagiste en novembre, pour partager les idées 

et propositions des conseillers de quartier et celles collectées auprès des habitants lors de la 

fête de quartier 

- Le projet d’aménagement provisoire réunit beaucoup des fonctions demandées :  espace 

enfants, verger, espace pétanque, espace pique-nique, table de jeux d’échec, boîte à livres, 

boîte à insectes, espaces repos (chaises longues et bancs), espace fresque murale, espace pavé 

pour des évènements, espace projection ciné en plein air, le tout traversé par la Tonkinoise, 

chemin arboré et sinueux qui mène à la future jonction avec le boulevard Jean Jaurès. 

Le CDQ manifeste sa satifaction à la présentation du projet, néanmoins quelques manques 

identifiés (à voir si certains seront à réaliser dans un second temps, en fonction du budget) :    



• un cabanon en bois ayant plusieurs fonctions (s’abriter, accueil public lors 

d’évènements, buvette temporaire avec tables et chaises, lieu d’exposition 

temporaire, etc…) 

• un lieu d’exposition temporaire extérieur sur le mur entre la fontaine et le terrain 

de pétanque et dans l’espace devant ce mur pour les sculptures 

-> déplacer la table pique-nique et l’arbre à planter 

• des tabourets en troncs d’arbre sur le parcours jeux d’enfants, ainsi que sur 

l’espace exposition extérieure  

• Quartier des arts -> faire appel aux artistes pour des créations sur le mobilier 

d’extérieur, fresques, bancs, sculptures, etc. 

• Des appareils de gym ; ils seront mis en place dans un second temps dans la partie 

élargie du passage qui mènera au boulevard J. Jaurès 

Le calendrier : 

- Partage de ce retour du conseil de quartier vers le paysagiste 

- Avis sur la capacité à tout financer avec le budget attribué en janvier 

- Affichage de la démarche engagée à prévoir au niveau du terrain en travaux 

- Echanges avec les habitants du quartier à prévoir en mars 

- Plantations après l’été pour éviter qu’elles ne souffrent de la canicule 

 

2- Aménagement sécurité voie publique 

Partage de problématiques connues des piétons et automobilistes. 

- Créer 2 passages piétons : l’un rue de la Convention pour pouvoir traverser la rue au niveau 

du croisement avec la rue Molière (trottoir trop étroit pour circuler sur le côté droit du trottoir, 

le long des rails), l’autre rue Molière pour pouvoir traverser la rue au niveau du croisement 

avec la rue de la Convention 

- Problème de vitesse rue de la Convention ; même s’il y a déjà une amélioration avec le 

nouveau stop à l’angle Beethoven, mettre un stop au carrefour à l’angle Molière pour les 

voitures venant de la rue de la Convention ? 

- Mettre un marquage au sol (ligne blanche) montrant bien le double sens de la rue du 

Tonkin pour que les voitures venant de Bezons n’aient pas l’impression d’être prioritaires sur 

les voitures venant de Houilles, qui s’arrêtent au stop. 

- Mettre en place un miroir à l’angle Molière (en venant de la voie ferrée) /Beethoven : voir 

en janvier lors de la révision du plan de circulation, si on pas ne mettrait pas ce tronçon Molière 

en sens unique ? 

- Mettre une poubelle angle Corneille /Molière et 1 angle rue Mozart (le lieu précis à bien 

identifier par rapport à des déchets régulièrement trouvés au sol). 

Le service voirie va être sollicité par l’élu pour partage de ces problématiques. 

 



3-Assainissement Tonkin  

- Un défaut de maintenance a été constaté en septembre, notamment carrefour 

Corneille/Racine ; l’élu indique que cela a été résolu depuis et que le fonctionnement du 

bassin de rétention fait l’objet d’une surveillance régulière par le service voirie (en particulier, 

le bon fonctionnement de la pompe). 

- Répondre au mail d’un habitant (de la rue la Fontaine) pour venir nous informer sur ce qu’il 

sait sur ce dossier qu’il connait bien. Le CdQ souligne qu’il n’a pas de compétences techniques 

sur le sujet et ne peut pas être un organe de transmission sur ce point vers la municipalité. 

- Les riverains attendent des réponses de la mairie sur l’avancée de ce dossier : où en est-on ?  

> Organiser une réunion sur le sujet inondations/solutions.  

> Christophe Haudrechy nous fera un point sur l’avancée de la ville et celle de 

l’agglomération (qui porte désormais la compétence Eaux pluviales / Assainissement) 

4- Groupe Whatsapp 

Pour mieux gérer le lien entre les messages et les habitants intéressés, proposition retenue : 

- transformer le groupe Whatsapp en communauté /sous-groupe (ex : infos, petites annonces 

/ animaux/ inondations/service /sécurité etc…) pour limiter les messages 

- ou épingler les règles sur le groupe… 

 

Fin de réunion 21 h 

Prochaine réunion le 23 01 24 avec Serge Rousset (resp. animation des conseils de quartier, 

dans le cadre du ‘bilan’ en cours et de la préparation du renouvellement en septembre 2024) 

 


